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本报讯（记者王岚 通讯员黄
美华）“新机器安装好三天了，几乎
就没停过，有源源不断拉来的建筑
垃圾需要粉碎。”海曙区龙观乡的
宁波四明墙体建材有限公司近期购
进了一台大型“钢铁侠”设备，它
可以“吃”进大块的建筑垃圾，

“吐”出小颗粒。负责人周存龙
说，有了这台建筑垃圾处理设备，
周边地方可以不用发愁建筑垃圾无
处填埋了，还能实现变废为宝，资
源循环利用。

龙观桓村旧村改造项目是最先
得益的。新设备一运转，满满 24

车建筑垃圾就被拉到四明墙体建材
有限公司。之后，石碶街道 8车装
修垃圾也紧随而至。周存龙说，这
台设备主要以建筑垃圾中碎砖、碎
石、碎混凝土、装潢垃圾等为原
料，日均可消纳建筑垃圾 500 吨。
这些粉碎后的建筑垃圾，是制砖骨
料，经后续加工回炉，又成了一块
块可以建房筑路的砖块了。

据海曙区住建局新墙办介绍，
像四明墙材这种开展建筑垃圾综合
利用的墙材企业，海曙区已有 6
家，主要分布在高桥和龙观。“海
曙已基本实现了建筑垃圾综合化利

用的全区域覆盖。”该局相关负责
人说，这 6家企业原料堆放场所面
积超过 130亩，相当于一个高速流
转的中型建筑垃圾中转站，年可处
理建筑装潢垃圾约150万吨。

据 市 城 管 局 统 计 数 据 ，2017
年，宁波市中心城区建筑垃圾量约
为 2600 万吨，按五分之一计算，海
曙区建筑垃圾量约有500万吨。

建筑垃圾资源化利用企业的涌
现，成为化解建筑垃圾困局的有生
力量。市新墙办生产科科长田效华
说，海曙区建筑垃圾资源化利用工
作起步早，发展迅速，目前该项工作

已经走在全市前列。下一步，他们将
继续做好对这些企业的引导工作，
包括落实好环保措施，合理布局以
及对再生产品的质量检测等。

结合垃圾分类工作，海曙区近
年来不断探索提升垃圾分类的终端
处置能力，尝试将传统“资源－产
品－废弃物”的线性经济模式改造
为“资源－产品－再生资源”循环经
济模式。据透露，海曙区已启动专项
规划设计，计划打造“静脉”小镇，引
导各类再生资源回收加工企业科学
集聚，形成规模效应，实现经济社会
效益双赢发展。

6家企业年处理建筑垃圾150万吨
海曙建筑垃圾资源化利用走在全市前列

本报讯（记者王晓峰 通讯员
王岑） 记者昨日从市公安局获悉，
日前我市有 24 名辅警代表率先拿
到警务辅助人员上岗证，通过庄严
宣誓成为全市首批持证上岗的辅
警。据悉，公安辅警经过严格的上
岗资格认证并持证上岗，是我市公

安机关加强队伍规范化建设的又一
创新举措，在全国属首创。

“巡特警系统的辅警平时主要
负责协助民警开展武装机动巡逻、
便衣打击街面犯罪、设卡盘查和日
常备勤任务。今年以来，通过指
令、盘查等方式，协助民警抓获各
类违法犯罪嫌疑人 400余名，其中
网上逃犯 35名。”市公安局相关负
责人说，全市近 3万名辅警已成为
我市公安机关维护社会稳定、治安
安定和开展行政服务等工作中不可
或缺的重要力量，是公安队伍的重

要组成部分。
近年来，我市公安辅警队伍

各项管理工作日趋规范。市公安
局对新招辅警的学历要求设置为
大专以上。同时，相继出台并建
立以 《管理办法》 为核心，以招
录、奖惩、督查记分、队建制管
理等 12 类规章制度为配套的管理
制度体系。

今年 8月，市公安局在全省率
先推出辅警上岗资格认证制度，将
在职辅警分为治安巡控、交通协
管、看押监管、警情处置、内勤助

理等五类岗位进行上岗资格认证，
对新招录的辅警结合岗前培训和试
用期考核一并进行认证。

截至目前，全市已有 2万余名
辅警通过了上岗资格理论考试、日
常考核，由市公安局统一颁发上岗
资格证书持证上岗。今后，对已取
得上岗资格的辅警，公安机关将每
隔 2年进行一次资格审验，对在协
助执勤执法过程中有违法违纪行为
或者乱作为被投诉查实的，将取消
其上岗资格，并及时收回上岗资格
证书。

加强队伍规范化建设

我市公安辅警全国率先持证上岗

本报讯（记者周燕波） 昨天，
位于东门口世贸中心内的宁波航天
科技体验中心 （一期） 正式对外开
放。同时，“小军人航天梦”公益
活动随即启动，一群身穿迷彩服的

“小军人”在教官的带领下率先步
入馆内参观、体验。

火箭逃逸塔 （实物）、长征系
列火箭模型、月球车及航天员舱内
服、航天植物……宁波航天科技体
验中心的一件件展品引起了小朋友
们强烈的好奇心。据宁波航天科技
体验中心的詹总介绍，宁波航天科
技体验中心是一个集展示、普及与
体验于一体的新型科技文化体验场
所，也是目前华东地区首个以太空
体验为核心主题的大型航天科技文
化科普场馆。整个项目分两期，目前
正式运营的一期项目总建筑面积约
5000 平方米，位居世贸中心一楼、
二楼，由航天文化广场、实物展示、
太空体验、太空探索、太空农业、航
天珍品、太空影院、飞控中心、航天
衍生品等九大主题板块组成。

据介绍，宁波航天科技体验中

心是由北京国海会展公司与宁波联
手打造的项目。宁波航天科技体验
中心的落成开放也丰富了天一商圈

业态形式，使市民、游客除了购
物、娱乐、休闲以外多了一处科探
体验场所。为了回报社会各界对此

项目的支持，宁波航天科技体验中
心决定在试营业第一个月向市民免
费开放 （除个别体验项目）。

宁波航天科技体验中心昨天开放
试营业第一个月免费

本报讯 （记 者 徐叶） 20 年
来，宁波晚报小记者的接力棒一棒
接着一棒，才有了如今的枝繁叶
茂。昨晚，宁波晚报小记者迎来了
创办 20 周年庆典晚会，宁波书城

广场上有绚丽的绘画、精彩的演
出、感人至深的互动、丰富的奖品
和礼物，上千名赶到现场的小记者
以及数十万名通过甬派直播参与的
粉丝，共忆晚报小记者 20 年来的

情缘。
昨天下午 1 时，“康大杯”庆

祝宁波晚报小记者创办 20 周年环
保袋大地画预热暖场活动在宁波
书城广场开始。小记者采访、爱
心义卖、志愿者社会实践……各
种参与性强的互动活动吸引了众
多市民。

昨晚 7 时，“有你真好”——
宁波晚报小记者创办 20 周年庆典
晚会正式开始。晚会的舞台自始
至终留给曾经、现在以及未来的
小 记 者 。 每 一 个 参 与 其 中 的 与

“宁波晚报小记者”相关的人，都
是 当 晚 的 明 星 大 咖 。 晚 会 分 为

《萌芽》《成长》《绽放》《追梦》
四个篇章，晚会以时间为线索进
行展开，一代代小记者的成长记
忆通过这台晚会被唤醒、释放、
演绎、传播。

“如今宁波晚报小记者 20 岁
了，20 年来累计 30 万余名小记者
参加了宁波晚报组织的各类社会实
践、课外培训及交流采访活动。在

这个过程中，小记者不仅了解了社
会、开阔了眼界，还增长了见识、
丰富了知识。孩子们热爱生活、敬
畏生命、学会观察、善于思考，让
未来的作家、记者、医生、教师、
科研专家在这里扬帆启航。在未来
的发展道路上，宁波晚报小记者还
需要社会更多的关爱，需要家长更
多的支持，需要媒体人更多的付
出。让我们共同见证小记者事业茁
壮成长、枝繁叶茂。”宁波都市报
系负责人在致辞中表示。

宁波晚报小记者成立于 1999
年，20年来与全市400所学校紧密
合作，携手共进，全市现有小记者
3 万多名，在全国同行中遥遥领
先；宁波晚报小记者不断改革创
新，与时俱进，扩大小记者品牌影
响力，目前不仅拥有独立发行 4万
份的《宁波少年》报，还开发了全
国首个青少年资讯服务移动客户端
——少年派，覆盖粉丝近 10 万人
次，成为我市媒体产业中一朵清新
靓丽的小花。

共忆晚报小记者20年情缘
宁波晚报小记者创办20周年庆典晚会昨举行

昨天下午，晚报小记者在环保袋大地画活动现场作画。 （崔引 摄）

本报讯 （记者崔小明 通讯
员戴云华） 昨日下午，2018 宁波
惠民文化消费季文化旅游推介会
在天一广场举行，宁波市引导城
乡居民扩大文化消费试点工作领
导小组和市文广新局联合发布了
十条文化旅游主题线路。

据了解，这十条文化旅游主
题线路分别是：海曙的书香文化
之旅，路线是天一阁·月湖—鼓
楼·伏跗室；鄞州的养心修身之
旅，路线是天童寺—阿育王寺/七
塔寺；江北的历史建筑之旅，路线
是慈城古镇—保国寺—老外滩；镇
海的商帮文化之旅，路线是宁波帮
博物馆—江南第一学堂—包玉刚故
居—郑氏十七房；北仑的港口文

化之旅，路线是中国港口博物馆
—北仑港码头/洋沙山海滩—博地
影秀城；奉化的民国风情之旅，
路线是溪口古镇蒋氏故居—民国
风情街—雪窦山风景区；慈溪的越
窑青瓷之旅，路线是鸣鹤古镇—上
林湖越窑青瓷遗址—上林湖越窑博
物馆；余姚的红色文化之旅，路线
是梁弄镇横坎头村（梁弄抗日根据
地旧址群）—梁弄古镇—梁弄百果
园；象山的海洋渔文化之旅，路线
是石浦渔港古城—中国渔村—阿拉
的海/松兰山/半边山；宁海的十
里红妆之旅，路线是前童古镇—
十里红妆文化园/十里红妆博物
馆/宁海东方艺术博物馆。

我市发布十条文化旅游主题线路

本报讯（记者吴向正）10月 24
日至 26 日，市十五届人大常委会
第十五次会议听取和审议了市政
府关于我市“十三五”规划实施情
况中期评估，实施乡村振兴战略工
作情况，贯彻实施《宁波市大气污
染防治条例》情况审议意见研究处
理情况，市十五届人大三次会议代
表建议、批评和意见办理情况等报
告。在 26 日上午第二次全体会议
上，常委会组成人员和列席人员进
行了审议发言。

就我市“十三五”规划实施情
况中期评估，市人大常委会委员张
松才建议，坚持目标导向和问题导
向，精准施策，抓好中后期规划实
施。既要抓住《纲要》中目前完成较
好的目标任务不松劲不歇脚，确保
高水平实施好，更要不回避实施中
需要关注的重点问题，逐个深入分
析原因、找准症结，拿出行之有效
的办法加以破解，促进投资合理有
效增长，推动服务业提速增质，确
保经济平稳健康发展。

就实施乡村振兴战略工作情
况，市人大常委会委员钱政提出，
在乡村振兴这一时代答卷上，要从

“补血”“造血”“输血”三个方面解
答好“钱从哪里来”这道题：要“补
血”，公共财政更大程度向“三农”
倾斜，土地出让金更多地用之于
农；要“造血”，利用好乡村的山水
林田湖草等生态资源，并通过改革
创新变农村土地、农房等各类资源

为资本；要“输血”，除了金融支持
以外，鼓励资本参与乡村振兴。列
席会议的市人大农业与农村委员
会委员朱升海指出，农业政策要向
农业供给侧结构性改革引领性项
目倾斜，项目的扶持不搞“雨露均
沾”，而要区别对待，对特别重要的
项目强化政策扶持，推动龙头企业
快速发展。列席会议的市人大内务
司法委员会委员易鹤建议，加强农
村人才资本开发，以新型农业经营
主体为重点，大力抓好职业农民培
育；围绕现代农业园区等建设，大
力推进农民专业化、精准化培训；
着眼现代农业发展，引进一批高层
次人才和团队。

就贯彻实施《宁波市大气污染
防治条例》情况审议意见研究处理
情况，市人大常委会委员方晓虹提
出，餐饮油烟污染、机动车尾气污染、
扬尘污染等防治是人民群众反映强
烈投诉较多的民生问题，再也不能

“兜兜转转”“等等看看”“动动停停”
了，建议人大常委会持续关注，紧紧
盯住这三类污染防治问题开展监督；
市政府要切实加强统筹谋划，加大整
治力度，同时建立完善常态化、长效
性的大气污染防治机制。

就市十五届人大三次会议代表
建议、批评和意见办理情况，市人大
常委会委员徐卫民建议，人大工作机
构、市政府及有关部门应通过组织代
表“走进部门”视察、召开集体面商座
谈，向代表提供部门工作总结和年度
计划，进一步拓展代表知情和督政的
渠道；积极利用互联网、信息化、大数
据技术，为人大代表提供各类政务信
息，加强沟通交流，为提出高质量的
建议创造良好条件。

市十五届人大常委会
第十五次会议审议多个报告

本报讯（记者陈青 通讯员李
瑶瑶 实习生俞佳雯）昨天，第四
届在甬外国人汉语大赛在天一阁
状元厅举行。

天一阁作为宁波市首批国际
交流示范基地，已连续三年成功举
办在甬外国人汉语大赛。参加比赛

的10名选手来自宁波大学、宁波华
茂国际学校、宁波诺丁汉大学等。

最 终 ， 经 过 五 轮 的 激 烈 比
拼，３名来自韩国的选手脱颖而
出，金晖雄荣登“状元”宝座，孔
维彬及许银洲获得“榜眼”“探花”
称号。

天一阁举办在甬外国人汉语大赛

昨天，市民在宁波航天科技体验中心参观天宫一号对接模型。 （周建平 摄）

聚焦审议

本报讯 （记者李磊明） 昨日
下午，党报专栏评论写作研讨会
暨 《思 考 的 印 痕——〈明 州 论
坛〉 精选集》 首发式在甬举行。

《新闻战线》 总编辑万仕同、江
苏省记协主席周跃敏、省记协
副主席冯卫民、复旦大学新闻
学院教授朱春阳、《传媒评论》
总编辑杨忆华等专家学者，结
合 《宁波日报》 评论专栏“明
州 论 坛 ” 近 40 年 的 探 索 实 践 ，
深入探讨了新时代如何推进党报
评论工作。

《明州论坛》 自 1980 年 《宁
波日报》 复刊后即推出，与时代
同行，刊发不少精品力作，发挥
了针砭时弊、激浊扬清、引导舆
论的功能，深受读者喜爱，获得
省 级 和 全 国 性 奖 项 90 余 篇

（次），其中 《算一算 GDP 的代
价》 获第十五届中国新闻奖二等
奖，专栏 2006年被评为首届“浙

江省新闻名专栏”。这次从已刊发
的 4000 多篇评论中，按年选出
376篇编成《精选集》出版发行。

与会专家指出，《明州论坛》
刊发的评论与新闻同鸣、与百姓
同心、与政府同力、与时代同
步，具有鲜明的地方性、针对
性、建设性、批判性、社会性，
堪称“人民的论坛”，其近 40 年
可贵的探索及积累的经验，为全
国城市党报办好评论专栏提供了
范本。在新闻发展的任何阶段，
评论在新闻媒体中都扮演着十分
重要的角色。评论是党报的灵
魂，也是主流媒体的核心竞争力
所在，新时代城市党报评论要与
理论结合、提升评论的厚度，与
新闻结合、提高评论的时效，与
故事结合、增强评论的吸引力，
与生活结合、增强评论的关注
度，不断创新内容形式，提高影
响力、增强引导力。

党报专栏评论写作研讨会举行
《思考的印痕——〈明州论坛〉
精选集》首发


